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AOS VINTE E OITO DIAS DO MÊS DE MARÇO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS, 

ÀS NOVE HORAS, NA SEDE DA ORDEM DOS ADVOGADOS DO BRASIL – ARAUCÁRIA, 

EM SESSÃO PRESENCIAL DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, REALIZOU-SE A 

OCTOGÉSIMA QUARTA SESSÃO ORDINÁRIA, DA DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA. A 

SESSÃO FOI PRESIDIDA PELO VEREADOR BEN HUR CUSTÓDIO DE OLIVEIRA E COM 

A PRESENÇA DOS SEGUINTES VEREADORES: APARECIDO RAMOS ESTEVÃO, 

CELSO NICÁCIO DA SILVA, EDUARDO RODRIGO DE CASTILHOS (PASTOR 

CASTILHOS), FÁBIO ALMEIDA PAVONI, IRINEU CANTADOR, PEDRO FERREIRA DE 

LIMA (PEDRINHO GAZETA), RICARDO TEIXEIRA DE OLIVEIRA, SEBASTIÃO VALTER 

FERNANDES (PROFESSOR VALTER), VAGNER JOSÉ CHEFER E VILSON CORDEIRO 

(GRILO). DEPOIS DE CONSTATADO O NÚMERO REGIMENTAL DE VEREADORES 

PRESENTES, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, 

INVOCOU AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ABERTA A SESSÃO. 

INICIALMENTE, O VEREADOR PASTOR CASTILHOS FEZ LEITURA DE UM VERSÍCULO 

BÍBLICO. NA SEQUÊNCIA, O SEGUNDO-SECRETÁRIO, VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA, FEZ A LEITURA DA ATA SINTÉTICA DA SESSÃO ANTERIOR QUE, NÃO 

RECEBENDO RETIFICAÇÕES, DE ACORDO COM O ARTIGO NOVENTA E OITO E SEUS 

PARÁGRAFOS DO REGIMENTO INTERNO, FOI DECLARADA APROVADA. EM 

SEGUIDA, ANUNCIOU OS EXPEDIENTES RECEBIDOS: PROJETOS DE LEI Nº 

2569/2023 E Nº 2570/2023, AMBOS DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL; E 

EMENDA SUPRESSIVA AO PROJETO DE LEI Nº 278/2022, DE AUTORIA DO 

VEREADOR PASTOR CASTILHOS. NA SEQUÊNCIA, O PRIMEIRO-SECRETÁRIO, 

VEREADOR IRINEU CANTADOR, ANUNCIOU AS PROVIDÊNCIAS DA MESA. NO 

ESPAÇO PARA ORADORES INSCRITOS FEZ USO DA PALAVRA, INICIALMENTE, O 

VEREADOR APARECIDO RAMOS, QUE FALOU SOBRE A REUNIÃO REALIZADA NA 

IGREJA QUADRANGULAR DA RUA TESOUREIRO, NO JARDIM CALIFÓRNIA, COM A 

PARTICIPAÇÃO DOS VEREADORES COM A COMUNIDADE, PARA OUVIR A 

SECRETARIA DE OBRAS A RESPEITO DO ASFALTAMENTO DAS VIAS DAQUELE 

BAIRRO, QUE SE ENCONTRAM PARALIZADAS, E DO DESAPONTAMENTO DO 

VEREADOR EM RELAÇÃO AO POUCO COMPARECIMENTO DE PESSOAS DA REGIÃO, 

EM CONTRAPOSIÇÃO AO GRANDE NÚMERO DE CRÍTICAS QUE OS VEREADORES 

RECEBERAM DOS MORADORES EM RELAÇÃO AO ASSUNTO, QUE DEVERIAM 

PARTICIPAR DO ENCONTRO PARA TER CONHECIMENTO SOBRE O QUE ESTÁ 

SENDO FEITO PARA A CONCLUSÃO DAS OBRAS. O VEREADOR AGRADECEU AO 

SECRETÁRIO DE OBRAS QUE ESCLARECEU TODAS AS INFORMAÇÕES A RESPEITO 
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DA OBRA E A SITUAÇÃO DO RESPECTIVO PROCESSO LICITATÓRIO, E REITEROU 

QUE A CULPA NÃO É DO PREFEITO E NEM DOS VEREADORES, MAS SIM DAS 

EMPRESAS QUE CONCORREM NUMA LICITAÇÃO COM UM PREÇO MUITO BAIXO E, 

NO ENTANTO, NA HORA DA EXECUÇÃO, NÃO DÃO CONTA DO SERVIÇO. O 

VEREADOR AFIRMOU QUE VAI CONTINUAR ACOMPANHANDO O DESENROLAR 

DESTE PROCESSO, ATÉ QUE SE CHEGUE A UM FINAL DO SOFRIMENTO DOS 

MORADORES COM A FALTA DE CONCLUSÃO DAS OBRAS EM SUAS RUAS. O 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA FALOU SOBRE A SEGURANÇA NAS ESCOLAS DE 

ARAUCÁRIA, EM FACE DO CASO OCORRIDO EM UMA ESCOLA EM SÃO PAULO, DE 

ATAQUE DE UM ALUNO A PROFESSORES, CONFORME NOTICIÁRIO NACIONAL, COM 

VÍTIMA FATAL. O VEREADOR DISSE QUE NOS COLÉGIOS ESTADUAIS DE 

ARAUCÁRIA NÃO TEMOS O ATENDIMENTO EFETIVO DA PATRULHA ESCOLAR COMO 

DEVERIA SER FEITO, NÃO POR CULPA DOS POLICIAIS MILITARES DE ARAUCÁRIA, 

MAS SIM PELA FALTA DE INVESTIMENTOS DO GOVERNO DO ESTADO NESTE 

SENTIDO. DISSE QUE QUANDO FOI DIRETOR DO COLÉGIO ESTADUAL MARILZE DA 

LUZ BRAND, NO BAIRRO IGUAÇU, LUTOU MUITO PELO PROGRAMA “ESCOLA 

SEGURA” EM ARAUCÁRIA, CONSEGUINDO SUA APLICAÇÃO EM QUATRO ESCOLAS 

NO MUNICÍPIO E, NO ENTANTO, NÃO HOUVE UM AVANÇO NO REFERIDO 

PROGRAMA, TENDO SIDO PARADO NA GESTÃO DO GOVERNADOR DO PARANÁ 

RATINHO JÚNIOR, POR ISSO, QUANDO OCORRE UM CASO DESSES, AUMENTA A 

PREOCUPAÇÃO, POIS EM ARAUCÁRIA PODEMOS CONTAR APENAS COM O 

TRABALHO DA GUARDA MUNICIPAL, SENDO ASSIM, O VEREADOR GESTIONOU 

JUNTO AO PRESIDENTE DESTA CASA E AO SECRETÁRIO MUNICIPAL DE 

SEGURANÇA PÚBLICA, PARA SE FAZER UMA REUNIÃO COM OS DIRETORES DE 

ESCOLAS ESTADUAIS EM NOSSA CIDADE, PARA SE DEBATER O TEMA DA 

SEGURANÇA NAS ESCOLAS, ONDE PODEMOS CONTAR COM O APOIO DO PREFEITO 

HISSAM, SEMPRE APOIANDO AS NECESSIDADES DE NOSSA POPULAÇÃO, E 

RELATOU REIVINDICAÇÕES, COMO A DO COLÉGIO LINCOLN SETEMBRINO 

COIMBRA, DO JARDIM CALIFÓRNIA, QUE HÁ MAIS DE VINTE ANOS PEDE A 

CONSTRUÇÃO DE NOVAS SALAS DE AULA, POR ISSO, DEVE HAVER A UNIÃO DE 

TODOS OS ESFORÇOS PARA A MELHORIA DESTA SITUAÇÃO. O VEREADOR FALOU 

SOBRE A LEI Nº 4032/2022, QUE TEVE ORIGEM NO PROJETO DE LEI Nº 123/2022, DE 

SUA AUTORIA, QUE DISPÕE SOBRE VAGAS PARA MOTORISTAS DE APLICATIVOS EM 

ARAUCÁRIA, E DISSE QUE VEM RECEBENDO RECLAMAÇÕES DE QUE AINDA HÁ 

MUITA DIFICULDADE EM ESTACIONAR OS VEÍCULOS DESSES PROFISSIONAIS, QUE 
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FICAM SUJEITOS A RECEBER MULTAS DE TRÂNSITO, POR ISSO, AS VAGAS 

CRIADAS PELA LEI DE SUA AUTORIA, DEVERIAM JÁ ESTAR SENDO DEMARCADAS 

EM NOSSO MUNICÍPIO, E PEDIU O APOIO DO PRESIDENTE BEN HUR DE OLIVEIRA 

NESTE SENTIDO, PARA QUE ESSES TRABALHADORES POSSAM EXERCER SUA 

FUNÇÃO SEM SEREM MULTADOS PELOS AGENTES DE TRÂNSITO, PERDENDO 

PARTE DE SUA RENDA. O VEREADOR PROFESSOR VALTER TAMBÉM COMENTOU 

SOBRE A REUNIÃO NO JARDIM CALIFÓRNIA, REALIZADA PARA ESCLARECIMENTOS 

SOBRE A PARALIZAÇÃO DAS OBRAS DE ASFALTAMENTO DO BAIRRO, QUE 

CONSIDEROU MUITO IMPORTANTE PARA QUE NÃO SE CRIEM BOATOS, QUE 

ATRIBUEM A CULPA PELA NÃO FINALIZAÇÃO DAS OBRAS AO PREFEITO OU AOS 

VEREADORES, E DISSE QUE FOI UMA OPORTUNIDADE PARA SE INFORMAR A 

POPULAÇÃO A RESPEITO. DISSE QUE PROCURA SEMPRE SE INFORMAR NAS 

OBRAS EM ANDAMENTO EM NOSSA CIDADE PARA PODER FISCALIZAR A 

ADMINISTRAÇÃO, E PERCEBE QUE QUASE SEMPRE AS OBRAS SÃO MUITO 

MOROSAS, CAUSANDO PREOCUPAÇÃO QUANTO ÀS CONCLUSÕES DAS MESMAS, 

DESTACANDO QUE ARAUCÁRIA É UM DOS MUNICÍPIOS QUE MAIS TEM OBRAS 

SENDO EXECUTADAS NA REGIÃO METROPOLITANA, ASSIM COMO, COMENTOU 

SOBRE AS EMPRESAS QUE QUEREM APENAS TIRAR PROVEITO DO SERVIÇO 

PÚBLICO, SEM ESTAREM REALMENTE PREPARADAS PARA PARTICIPAR DE OBRAS 

NO MUNICÍPIO. O VEREADOR RELATOU VISITA AO NOVO CMEI – CENTRO 

MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO INFANTIL ALICE MONTREZOL MATTOS, DO JARDIM 

INDUSTRIAL, DE ONDE OUVIU RECLAMAÇÕES SOBRE A PARTE ESTRUTURAL, QUE 

DEVE SER REVISTA, POIS O DIRETOR ESTÁ COM QUATROCENTOS ALUNOS, SEM 

COMPUTADOR INSTALADO, SEM INTERNET, SEM AUXILIAR ADMINISTRATIVO, 

DENTRE OUTRAS NECESSIDADES QUE SÃO ESSENCIAIS PARA QUE SE POSSA 

PRESTAR UM BOM TRABALHO. O VEREADOR SOLIDARIZOU-SE COM A FALA DO 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, A RESPEITO DA PREOCUPAÇÃO COM A 

SEGURANÇA NAS ESCOLAS ESTADUAIS E A FALTA DE INVESTIMENTOS DO ESTADO 

EM NOSSO MUNICÍPIO. O VEREADOR IRINEU CANTADOR FALOU SOBRE UM 

PROBLEMA QUE SEMPRE É DISCUTIDO NA CÂMARA MUNICIPAL, A RESPEITO DA 

SITUAÇÃO DA SEGURANÇA NOS CEMITÉRIOS DE ARAUCÁRIA, ONDE SE VERIFICAM 

CONSTANTES CASOS DE FURTOS DE MATERIAIS COMO PLACAS DE BRONZE, 

ESQUADRIAS DE ALUMÍNIO, VASOS E OUTROS, ASSIM COMO, AS DEPREDAÇÕES 

DE CAPELINHAS E TÚMULOS, REVELANDO QUE AS PROVIDÊNCIAS QUE ESTÃO 

SENDO TOMADAS NÃO ESTÃO SENDO SUFICIENTES PARA CONTER AS 
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OCORRÊNCIAS, POR ISSO, O VEREADOR SUGERIU, COMO INVESTIMENTO A SER 

FEITO NOS DOIS CEMITÉRIOS MUNICIPAIS, PARA AJUDAR A CONTROLAR A 

CRIMINALIDADE, AS INVASÕES, O CONSUMO DE DROGAS E AS DEPREDAÇÕES 

NESSES LOCAIS, A INSTALAÇÃO DE UMA CERCA CONCERTINA, ELETRIFICADA, EM 

CIMA DOS MUROS DOS CEMITÉRIOS PARA TENTAR EVITAR O ACESSO DOS 

VÂNDALOS, PRINCIPALMENTE À NOITE, QUANDO OS LOCAIS FICAM 

DESGUARNECIDOS À MERCÊ DE QUALQUER INVASOR, E DISSE QUE ESTA TALVEZ 

SEJA UMA SOLUÇÃO DEFINITIVA PARA O PROBLEMA, QUE CAUSA MUITA REVOLTA 

NA POPULAÇÃO QUE TEM SEUS ENTES SEPULTADOS NESSES LOCAIS. O 

VEREADOR FALOU SOBRE A REUNIÃO PARA DISCUTIR AS OBRAS NO JARDIM 

CALIFÓRNIA, QUE CONTOU COM A PRESENÇA DE OITO VEREADORES, MAS QUE 

NÃO TEVE A PARTICIPAÇÃO DA POPULAÇÃO QUE SE ESPERAVA, POIS MUITO 

POUCOS MORADORES COMPARECERAM, DIANTE DO NÚMERO DE RECLAMAÇÕES 

QUE OS VEREADORES RECEBEM, OBSERVANDO QUE NA HORA DE DISCUTIR O 

ASSUNTO OS QUE RECLAMAM NÃO COMPARECEM PARA SE INFORMAR SOBRE O 

PROBLEMA. DISSE QUE NA REUNIÃO SE OUVIU MUITAS RECLAMAÇÕES, INCLUSIVE 

DE MOTORISTAS DE APLICATIVOS A RESPEITO DE MULTAS RECEBIDAS POR 

ESTACIONAMENTO IRREGULAR, E DISSE QUE DEVE SER FEITA UMA CONVERSA 

COM AS EQUIPES DE TRÂNSITO DO MUNICÍPIO EM RELAÇÃO À FALTA DE BOM 

SENSO DOS AGENTES QUE, ANTES DE MULTAR IMEDIATAMENTE OS INFRATORES 

NOS CASOS SEM GRAVIDADE, QUE PRESTEM UMA ORIENTAÇÃO AOS 

MOTORISTAS, PARA QUE NÃO SEJA NECESSÁRIA A APLICAÇÃO DIRETA DE UMA 

MULTA. O VEREADOR PROFESSOR VALTER, EM APARTE CONCEDIDO, COMENTOU 

QUE ATÉ NOS HORÁRIOS DE MISSA, OS AGENTES DE TRÂNSITO ESTÃO 

APLICANDO MUITAS MULTAS, ENQUANTO SE VÊ EM FRENTE DAS ESCOLAS 

MOTOCICLISTAS EMPINADO SUAS MOTOCICLETAS, COM GRANDE RISCO PARA SUA 

SEGURANÇA, SEM QUE HAJA IGUAL ATUAÇÃO DOS AGENTES DE TRÂNSITO. O 

VEREADOR IRINEU CANTADOR, RETOMANDO A PALAVRA, DISSE QUE SERIA 

IMPORTANTE QUE HOUVESSE UMA CONVERSA COM AS EQUIPES DE TRÂNSITO 

PARA DISCUTIR ESTA SITUAÇÃO, QUE VEM GERANDO MUITAS RECLAMAÇÕES DA 

POPULAÇÃO. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, 

DETERMINOU QUE FOSSE MARCADA UMA REUNIÃO DOS VEREADORES COM A 

EQUIPE DO DEPARTAMENTO DE TRÂNSITO DE ARAUCÁRIA, PARA A PRÓXIMA 

QUINTA-FEIRA, ÀS DEZ HORAS, PARA SE FAZER UMA TRATATIVA NO SENTIDO DE 

SE PROMOVER A EDUCAÇÃO DE NOSSA POPULAÇÃO EM RELAÇÃO AO TRÂNSITO. 
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O VEREADOR PASTOR CASTILHOS FALOU SOBRE A REUNIÃO COM A COMUNIDADE 

DO JARDIM CALIFÓRNIA E DESTACOU O PODER DA INFORMAÇÃO, QUE SE PÔDE 

VERIFICAR AO FINAL DO ENCONTRO, DEPOIS DE SEREM OFERECIDAS 

INFORMAÇÕES SOBRE O PROCESSO E A MUDANÇA QUE SE PERCEBEU NOS 

ÂNIMOS DAS PESSOAS QUE SE FIZERAM PRESENTES, QUE MUDANDO O 

ENTENDIMENTO, AGRADECERAM A PRESENÇA E A ATITUDE DOS VEREADORES 

DIANTE DESTES DESAFIOS DA GESTÃO PÚBLICA, E DISSE QUE ESTE TIPO DE 

REUNIÃO DEVERÁ ACONTECER EM OUTRAS OPORTUNIDADES, TAMBÉM EM 

OUTRAS ÁREAS DA CIDADE PARA QUE SE POSSA TRABALHAR COM 

TRANSPARÊNCIA, JUNTO COM A POPULAÇÃO, SEMPRE TRAZENDO 

ESCLARECIMENTOS, COMO NESTE CASO EM QUE, PARA O PROCESSO SER 

EXECUTADO, EXISTE A LEI QUE TEM QUE SER CUMPRIDA, E QUE ISTO SE APLICA 

EM TODAS AS ÁREAS, COMO NA SAÚDE OU NA EDUCAÇÃO. O VEREADOR IRINEU 

CANTADOR, EM APARTE CONCEDIDO, COMENTOU SOBRE A SATISFAÇÃO DA 

COMUNIDADE LOCAL DE RECEBER OS TRABALHOS DA CÂMARA MUNICIPAL, PARA 

DISCUTIR COM OS MORADORES SOBRE OS PROBLEMAS DA REGIÃO, E REITEROU 

A SUGESTÃO DE LEVAR AOS BAIRROS, PERIODICAMENTE, UMA SESSÃO 

ITINERANTE DA CÂMARA MUNICIPAL, PELO MENOS UMA VEZ POR MÊS, COM A 

PARTICIPAÇÃO DE UM SECRETÁRIO MUNICIPAL DE ALGUMA DAS PASTAS DA 

ADMINISTRAÇÃO, PARA QUE POSSAM RESPONDER NA MESMA OPORTUNIDADE AS 

QUESTÕES QUE POSSAM SER LEVANTADAS PELOS MORADORES. O VEREADOR 

PASTOR CASTILHOS, RETOMANDO A PALAVRA DESTACOU A GRANDEZA DO 

TRABALHO QUE VEM SENDO FEITO PELO PREFEITO HISSAM, EM COMPARAÇÃO 

COM AS OUTRAS GESTÕES ANTERIORES, EM NOSSA CIDADE, POIS EM TODAS AS 

COMUNIDADES OS DESAFIOS ESTÃO SENDO ENFRENTADOS E VENCIDOS. O 

VEREADOR FALOU SOBRE A PRÓXIMA REUNIÃO DO PL – PARTIDO LIBERAL DE 

ARAUCÁRIA, COM LOCAL E HORÁRIO JÁ DEFINIDOS, E CONVIDOU A TODOS QUE 

QUISEREM PARTICIPAR DAS ATIVIDADES PARTIDÁRIAS PARA ACESSAR AS 

INFORMAÇÕES NAS REDES SOCIAIS DO VEREADOR. O VEREADOR VAGNER 

CHEFER AGRADECEU A PRESENÇA DOS VEREADORES NA REUNIÃO REALIZADA NO 

JARDIM CALIFÓRNIA COM A COMUNIDADE E SECRETÁRIO MUNICIPAL DE OBRAS, 

QUANDO SE TROUXE ESCLARECIMENTOS SOBRE O PROCESSO DAS OBRAS DE 

ASFALTAMENTO NAQUELE BAIRRO. O VEREADOR TAMBÉM COMENTOU SOBRE 

PROMESSA DO DEPUTADO ESTADUAL MATHEUS VERMELHO, DE OBTER RECURSO 

FINANCEIRO DIRECIONADO PARA O  COLÉGIO LINCOLN SETEMBRINO COIMBRA, DO 
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JARDIM CALIFÓRNIA, RECURSO ESTE QUE FOI MELHORADO E, DE CINQUENTA MIL 

REAIS, PASSOU A SER DE CEM MIL REAIS, QUE SERÁ ENTREGUE OFICIALMENTE 

NESTA DATA NA ASSEMBLEIA ESTADUAL, ASSIM COMO, ANUNCIOU QUE, POR MEIO 

DA ATUAÇÃO DO DEPUTADO MATHEUS VERMELHO, TAMBÉM SERÁ DESTINADA 

PARA ARAUCÁRIA UMA NOVA AMBULÂNCIA, POR ISSO, MANIFESTOU SEUS 

AGRADECIMENTOS AO TRABALHO DO DEPUTADO DEDICADO À NOSSA CIDADE. O 

SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, FALOU DE SUA 

SATISFAÇÃO COM A REALIZAÇÃO DA REUNIÃO REALIZADA NO JARDIM CALIFÓRNIA, 

QUE LEVOU INFORMAÇÕES PARA A POPULAÇÃO LOCAL A RESPEITO DAS OBRAS 

NA REGIÃO, POR ISSO, AGRADECEU A PRESENÇA DOS VEREADORES QUE 

PUDERAM PARTICIPAR E TAMBÉM DO SECRETÁRIO QUE PRESTOU OS 

ESCLARECIMENTOS NECESSÁRIOS PARA UM MELHOR ENTENDIMENTO DA 

SITUAÇÃO DO PROCESSO, QUE EM BREVE TERÁ CONTINUIDADE. O SENHOR 

PRESIDENTE FALOU A RESPEITO DE REALIZAR MENSALMENTE UMA REUNIÃO COM 

AS COMUNIDADES DO MUNICÍPIO PARA OUVIR A POPULAÇÃO E DISCUTIR 

SOLUÇÕES PARA OS PROBLEMAS LOCAIS, POIS A POPULAÇÃO TEM O DIREITO DE 

COBRAS SOLUÇÕES DOS VEREADORES PARA OS PROBLEMAS DE NOSSA CIDADE. 

NÃO HAVENDO MAIS ORADORES INSCRITOS, NEM ALGO A SER APRESENTADO 

PELAS COMISSÕES, PASSOU-SE À ORDEM DO DIA: SEGUNDA DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2542/2022, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO 

MUNICIPAL. EMENTA: “ALTERA A REDAÇÃO DO ANEXO I DA LEI MUNICIPAL Nº 1.703, 

DE 11 DE DEZEMBRO DE 2006, CONFORME ESPECIFICA”. APROVADO POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO PROJETO DE LEI N° 2547/2023, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. 

EMENTA: “ACRESCE VAGAS AOS CARGOS DE FARMACÊUTICO, NUTRICIONISTA, 

PSICÓLOGO E TERAPEUTA OCUPACIONAL, CONSTANTES DO ANEXO III DA LEI 

MUNICIPAL Nº 1.704 DE 11 DE DEZEMBRO DE 2006”. APROVADO POR UNANIMIDADE, 

COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO 

DE LEI N° 2557/2023, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “AUTORIZA 

O PODER EXECUTIVO A ABRIR CRÉDITO ADICIONAL ESPECIAL NO ORÇAMENTO DO 

MUNICÍPIO, COM BASE EM ANULAÇÃO PARCIAL DE DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA, NO 

VALOR DE R$ 11.568.000,00 (ONZE MILHÕES, QUINHENTOS E SESSENTA E OITO MIL 

REAIS), NA FORMA EM QUE ESPECIFICA ABAIXO”. APROVADO POR UNANIMIDADE, 

COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO 

DE LEI N° 109/2023, DE INICIATIVA DA COMISSÃO EXECUTIVA. EMENTA: “ALTERA E 
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REVOGA DISPOSITIVOS DA LEI Nº 2.983, DE 01 DE JUNHO DE 2016”. APROVADO POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO PROJETO DE RESOLUÇÃO N° 01/2023, DE INICIATIVA DA COMISSÃO EXECUTIVA. 

EMENTA: “ALTERA A RESOLUÇÃO Nº 25, DE 16 DE MARÇO DE 2010, CONFORME 

ESPECIFICA”. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. 

SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE RESOLUÇÃO N° 02/2023, DE 

INICIATIVA DA COMISSÃO EXECUTIVA. EMENTA: “ALTERA E REVOGA DISPOSITIVOS 

DA RESOLUÇÃO Nº 55, DE 19 DE DEZEMBRO DE 2016”. APROVADO POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO PROJETO DE RESOLUÇÃO N° 03/2023, DE INICIATIVA DA COMISSÃO EXECUTIVA. 

EMENTA: “ALTERA E INSERE DISPOSITIVOS NA RESOLUÇÃO Nº 70, DE 27 DE 

AGOSTO DE 2019”. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. 

O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, INFORMOU QUE OS 

PARECERES DAS COMISSÕES PARA OS PROJETOS DE LEI EM PRIMEIRA VOTAÇÃO 

SE ENCONTRAM NO PROGRAMA DESTA SESSÃO PARA CONHECIMENTO DOS 

VEREADORES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA EMENDA ADITIVA AO 

PROJETO DE LEI N° 2530/2022, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. 

APROVADA POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2530/2022, DE INICIATIVA DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “TRANSFERE IMÓVEL PARA A COMPANHIA 

MUNICIPAL DE HABITAÇÃO DE ARAUCÁRIA POR DOAÇÃO, CONFORME ESPECIFICA”. 

APROVADO, COM EMENDA, POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA EMENDA ADITIVA AO PROJETO DE 

RESOLUÇÃO N° 04/2023, DE INICIATIVA DA COMISSÃO EXECUTIVA. APROVADA POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 04/2023, DE INICIATIVA DA COMISSÃO 

EXECUTIVA. EMENTA: “REGULAMENTA A LEI Nº 14.133, DE 1º DE ABRIL DE 2021, QUE 

DISPÕE SOBRE LICITAÇÕES E CONTRATOS ADMINISTRATIVOS, NO ÂMBITO DO 

PODER LEGISLATIVO DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA-PR”. APROVADO, COM 

EMENDA, POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, DISCUSSÃO 

E VOTAÇÃO DA EMENDA SUPRESSIVA AO PROJETO DE LEI N° 217/2022, DE 

AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR 

PROFESSOR VALTER. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO 

DE LEI N° 217/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. EMENTA: 
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“DISPÕE SOBRE A NOMEAÇÃO DE LOGRADOURO PÚBLICO DE DR. NESTOR 

SAUCEDO SAUCEDO, CONFORME ESPECIFICA”. APROVADO, COM EMENDA, PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO 

VEREADOR PROFESSOR VALTER. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA EMENDA 

SUPRESSIVA AO PROJETO DE LEI N° 261/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR 

PROFESSOR VALTER. APROVADA POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS 

FAVORÁVEIS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA EMENDA MODIFICATIVA AO 

PROJETO DE LEI N° 261/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. 

APROVADA POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 261/2022, DE AUTORIA DO 

VEREADOR PROFESSOR VALTER. EMENTA: “DENOMINA DE PROFESSOR RICARDO 

SZARNESKI, LOGRADOURO PÚBLICO DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, CONFORME 

ESPECIFICA”. APROVADO, COM EMENDAS, POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS 

FAVORÁVEIS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA EMENDA MODIFICATIVA AO 

PROJETO DE LEI N° 278/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS. 

APROVADA POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA EMENDA SUPRESSIVA AO PROJETO DE LEI N° 278/2022, 

DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS. APROVADA POR UNANIMIDADE, 

COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI N° 278/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS. 

EMENTA: “DENOMINA DE DORACI KICOT, LOGRADOURO PÚBLICO DO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA, CONFORME ESPECIFICA”. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS 

COMENTOU SOBRE AS CRÍTICAS QUE A CÂMARA RECEBE EM RELAÇÃO À 

APRESENTAÇÃO DE PROJETOS DE LEI DE DENOMINAÇÃO DE LOGRADOUROS 

PÚBLICOS E A ALEGAÇÃO DE QUE ISTO SERIA UM DESPERDÍCIO DE TEMPO, E 

DISSE QUE ESTE TIPO DE PROJETO É UM RECONHECIMENTO E VALORIZAÇÃO DO 

TRABALHO DAS PESSOAS QUE CONTRIBUÍRAM COM O NOSSO MUNICÍPIO E 

FIZERAM A DIFERENÇA EM NOSSA CIDADE, ONDE MERECEM SER LEMBRADAS 

COMO EXEMPLOS PARA A POSTERIDADE, COMO A CIDADÃ HOMENAGEADA POR 

ESTE PROJETO, A SENHORA DORACI KICOT, UM EXEMPLO DE MÃE, DE SERVIDORA 

E DE ARAUCARIENSE. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, 

DISSE QUE ESTA BELA HOMENAGEM É MAIS DO QUE JUSTA E O PROJETO TERÁ O 

APOIO DE TODOS OS VEREADORES PARA SUA APROVAÇÃO. O PROJETO FOI 

APROVADO, COM EMENDAS, POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. 

NA SEQUÊNCIA, PROCEDEU-SE A LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM BLOCO 
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DAS SEGUINTES PROPOSIÇÕES: INDICAÇÕES N° 337/2023, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VAGNER CHEFER; INDICAÇÕES N° 423/2023, N° 426/2023 E N° 427/2023, 

TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÃO N° 443/2023, DE 

AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO; INDICAÇÕES N° 456/2023, N° 457/2023 

E N° 458/2023, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS; 

INDICAÇÕES N° 488/2023 E N° 496/2023, AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR 

PROFESSOR VALTER; INDICAÇÕES N° 489/2023, N° 497/2023 E N° 498/2023, TODAS 

DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS; INDICAÇÕES N° 493/2023 E N° 

494/2023, AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI. TODAS AS 

INDICAÇÕES FORAM APROVADAS POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS 

FAVORÁVEIS. NA SEQUÊNCIA, PROCEDEU-SE A LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

EM BLOCO DOS REQUERIMENTOS N° 29/2023, N° 31/2023, N° 32/2023, N° 33/2023, N° 

35/2023, N° 36/2023, N° 37/2023, N° 38/2023, N° 40/2023 E N° 41/2023, TODOS DE 

AUTORIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA. TODOS OS REQUERIMENTOS FORAM 

APROVADOS POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. FINDADA A 

ORDEM DO DIA, PASSOU-SE AO ESPAÇO DE EXPLICAÇÃO PESSOAL, ONDE FEZ 

USO DA PALAVRA, PRIMEIRAMENTE, O VEREADOR FÁBIO PAVONI, QUE FALOU 

SOBRE A REUNIÃO REALIZADA NO JARDIM CALIFÓRNIA, MANIFESTANDO SEU 

APOIO AO SECRETÁRIO DE OBRAS, QUE FOI PRESTAR INFORMAÇÕES PARA A 

POPULAÇÃO E EXPLICANDO O MOTIVO DAS OBRAS ESTAREM PARADAS, PORQUE 

ESTÁ CUMPRINDO A LEI DE LICITAÇÕES DIANTE DE EMPRESAS QUE 

DESCUMPRIRAM OS RESPECTIVOS CONTRATOS. O VEREADOR FALOU SOBRE A 

FALTA DE CONTINUIDADE NA INSTALAÇÃO DE CICLOFAIXAS EM ARAUCÁRIA, QUE 

PRECISAM SER AMPLIADAS PARA ABRANGER MAIS ÁREAS DA CIDADE, 

DESTACANDO QUE APRESENTOU PROJETO DE LEI Nº 94/2022, QUE OBJETIVA 

INSTITUIR A OBRIGATORIEDADE DA REALIZAÇÃO DO CIRCUITO DE CICLISMO DO 

MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, ASSIM COMO, A INDICAÇÃO Nº 984/2021, QUE VISA A 

IMPLANTAÇÃO DE CICLOVIA NA AVENIDA DAS ARAUCÁRIAS, ENTRE O TERMINAL 

VILA ANGÉLICA E A EMPRESA BRAFER, E COMENTOU SOBRE OS BENEFÍCIOS DA 

PRÁTICA DO CICLISMO PARA A SAÚDE DA POPULAÇÃO E PARA A ECONOMIA 

FAMILIAR, EVITANDO GASTO COM COMBUSTÍVEL E PROTEGENDO O MEIO 

AMBIENTE. O VEREADOR FALOU SOBRE O TRÂNSITO DE ARAUCÁRIA, AFIRMANDO 

QUE DISCORDA DAS RECLAMAÇÕES DA POPULAÇÃO EM RELAÇÃO ÀS MULTAS, 

PORQUE OS AGENTES ESTÃO TRABALHANDO E FISCALIZANDO O FUNCIONAMENTO 

DO TRÂNSITO EM NOSSA CIDADE, E QUE É SUA OBRIGAÇÃO AO OBSERVAR QUE 
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UMA PESSOA ESTIVER DESCUMPRINDO A LEI DE TRÂNSITO, A PESSOA DEVERÁ 

SER AUTUADA, E DESTACOU QUE NÃO SE ENCONTRA NO CÓDIGO DE TRÂNSITO 

BRASILEIRO A DETERMINAÇÃO DE QUE O AGENTE DE TRÂNSITO DEVERÁ USAR 

“BOM SENSO” ANTES DE APLICAR UMA MULTA, ESTA EXPRESSÃO SIMPLESMENTE 

NÃO CONSTA NOS DISPOSITIVOS LEGAIS. O VEREADOR COMENTOU QUE AO INVÉS 

DE ESPERAR QUE OS AGENTES DE TRÂNSITO CONVERSEM COM OS INFRATORES, 

DEVERIA SE INVESTIR NA EDUCAÇÃO DA POPULAÇÃO PARA O TRÂNSITO, E 

DESTACOU QUE JÁ APRESENTOU PROJETO DE LEI QUE TRATAVA DE INSTITUIR A 

EDUCAÇÃO PARA O TRÂNSITO NAS ESCOLAS, E REAFIRMOU QUE O AGENTE NÃO 

DEVE SER CRITICADO POIS ESTÁ SIMPLESMENTE CUMPRINDO O SEU PAPEL, O 

SEU DEVER DE FISCAL DO TRÂNSITO, CABENDO AOS INFRATORES O DIREITO AO 

PRAZO PARA RECORRER DA AUTUAÇÃO, POR ISSO, PARABENIZOU O TRABALHO 

QUE É FEITO PELA SECRETARIA DE TRÂNSITO EM NOSSA CIDADE. O VEREADOR 

PROFESSOR VALTER FALOU SOBRE A SITUAÇÃO DOS COLÉGIOS ESTADUAIS EM 

ARAUCÁRIA, E DA FUNÇÃO DE FISCALIZAÇÃO QUE OS VEREADORES DEVEM 

EXERCER EM RELAÇÃO A ESSAS INSTITUIÇÕES, E SOBRE RECLAMAÇÃO QUE 

RECEBEU DE UMA DIRETORA DE UM COLÉGIO ESTADUAL DO CAMPO, CUJA 

INSTITUIÇÃO ESTÁ SEM PROFESSORES EM SEIS MATÉRIAS: ARTE, FÍSICA, 

ESPANHOL, SOCIOLOGIA, INGLÊS E MATEMÁTICA, JÁ PRÓXIMOS DE ENCERRAR UM 

TRIMESTRE DE AULAS, E PEDIU QUE OS ÓRGÃOS DE IMPRENSA DE ARAUCÁRIA 

TAMBÉM AJUDEM NO SENTIDO DE PUBLICAR REPORTAGENS A RESPEITO DESSES 

COLÉGIOS DO ESTADO PARA QUE CHEGUEM AO CONHECIMENTO DO 

GOVERNADOR DE QUE NÃO ESTÁ TUDO TÃO MARAVILHOSO COMO SE PROPAGA A 

RESPEITO DA EDUCAÇÃO EM ARAUCÁRIA, POIS HÁ MUITA COISA PARA SER 

MELHORADA, E QUE A CHEFE DO NÚCLEO DE EDUCAÇÃO SUL DEVE SER 

CHAMADA PARA ESCLARECER ESTA SITUAÇÃO, POIS FORAM LIBERADAS MUITO 

POUCAS VAGAS PARA PROFESSORES, PORTANTO, É ÓBVIO QUE NEM TODAS AS 

MATÉRIAS TERIAM PROFESSOR, E DISSE QUE ISTO SE CHAMA FALTA DE 

PLANEJAMENTO DO ESTADO, ESPECIALMENTE EM RELAÇÃO A NECESSIDADE DE 

CONCURSOS PARA CONTRATAÇÃO DE PROFISSIONAIS. O SENHOR PRESIDENTE, 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, COMENTOU SOBRE O SIGNIFICADO DA 

EXPRESSÃO “BOM SENSO”, CITADA NA FALA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI, NESTA 

SESSÃO, SOBRE O TRABALHO DOS AGENTES DE TRÂNSITO DE ARAUCÁRIA, E 

DISSE QUE ISSO NÃO SIGNIFICA O NÃO CUMPRIMENTO DE SUAS OBRIGAÇÕES 

REFERENTES À OBSERVÂNCIA DA LEI, MAS NO SENTIDO DE DEFENDER A 
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POPULAÇÃO QUANDO HÁ UM RIGORISMO MUITO EXARCEBADO NA APLICAÇÃO DE 

MULTAS, SEM A PRÁTICA DA ORIENTAÇÃO AOS MOTORISTAS. O VEREADOR 

PEDRINHO GAZETA DISSE QUE NÃO DISCORDA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI, POIS 

QUEM COMETEU UMA INFRAÇÃO DEVE SIM RECEBER A RESPECTIVA MULTA, MAS, 

NO ENTANTO, O QUE ESTÁ ACONTECENDO MUITO EM ARAUCÁRIA É A FALTA 

MESMO DE BOM SENSO DE ALGUNS AGENTES DE TRÂNSITO, COMO NO CASO DE 

PESSOAS QUE DESCEM DO CARRO DIANTE DE SUA PRÓPRIA RESIDÊNCIA PARA 

ABRIR UM PORTÃO E JÁ SÃO MULTADAS, AO INVÉS DE SEREM ADVERTIDAS E 

ORIENTADAS PARA TIRAR SEU VEÍCULO. O VEREADOR FÁBIO PAVONI DISSE QUE 

NA LEI NÃO EXISTE A PREVISÃO DE UMA CONVERSA ANTES DE MULTAR, O 

SERVIDOR PÚBLICO, COMO AGENTE DE TRÂNSITO, NÃO TEM A FACULDADE DE 

DECIDIR SE VAI MULTAR OU NÃO, ELE É OBRIGADO A AUTUAR NAS SITUAÇÕES EM 

QUE O MOTORISTA ESTÁ ERRADO, ELE TEM A OBRIGAÇÃO DE CUMPRIR O QUE 

ESTÁ NA LEI. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, 

REITEROU A MARCAÇÃO DE REUNIÃO DOS VEREADORES COM A EQUIPE DO 

DEPARTAMENTO DE TRÂNSITO DE ARAUCÁRIA, PARA ESCLARECIMENTOS SOBRE 

AS MULTAS QUE ESTÃO SENDO APLICADAS E DISCUSSÃO NO SENTIDO DE SE 

PROMOVER A EDUCAÇÃO DE NOSSA POPULAÇÃO EM RELAÇÃO AO TRÂNSITO, 

PARA A QUAL CONVIDOU A TODOS OS VEREADORES PARA PARTICIPAR. TAMBÉM 

PARTICIPARAM DAS DISCUSSÕES OS VEREADORES VAGNER CHEFER, PASTOR 

CASTILHOS, APARECIDO RAMOS, RICARDO TEIXEIRA, CELSO NICÁCIO E IRINEU 

CANTADOR. EM SEGUIDA, NÃO HAVENDO MAIS INSCRITOS PARA USO DO ESPAÇO 

DE EXPLICAÇÃO PESSOAL, NEM MAIS NADA A TRATAR, O SENHOR PRESIDENTE, 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, APÓS AS CONSIDERAÇÕES FINAIS, 

AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS, AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E 

DECLAROU ENCERRADA A SESSÃO.  


